

Dará Jorge informe a miembros de PAN

1 Fernando Ferrusca dijo que el edil también será cuestionado sobre algunas inquietudes que formularán los panistas

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

El Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneyra Díaz, hará un informe de actividades para los miembros activos de Acción Nacional sobre los logros y avances que tuvo la administración durante los tres años que duró su Gobierno.

De acuerdo con Fernando Ferrusca Ortiz, quien es presidente del organismo político en esta ciudad, el edil también será cuestionado sobre algunas inquietudes que formularán los panistas con relación a los resultados de su Gobierno.

Aclaró que el encuentro será exclusivo para los miembros activos y será previo a la última Sesión de Cabildo.

Dijo que la postura del PAN en torno a la labor del Presidente Municipal es satisfactoria, ya que a pesar de la crisis económica se tuvieron avances en el rubro de obra pública e infraestructura básica.

“El (Jorge Rivadeneyra) llevará a cabo una presentación

PRESENTA...



“Me parece que esta administración está sentando importantes bases que deberán

verse como metas a superar por los próximos gobiernos; sin duda alguna hubo logros importantes, y si por circunstancias de la crisis no se pudieron concretar algunos proyectos, podemos decir con seguridad que habrá una continuidad”.

FERNANDO FERRUSCA
Dirigente del PAN en SJR

libre de los logros y avances de la administración; evidentemente, se implementará una dinámica en donde habrá preguntas y respuestas con la militancia. Seguramente habrá algunas inquietudes que hagan los miembros del PAN con respecto a temas de la administración municipal, y en ese sentido se estará realizando”.

Refirió que la administración municipal tomó un rumbo ‘diferente’, pues se han realizado cosas muy buenas que servirán de referente para las próximas administraciones.

RUTA 2009

por Julio de la Cruz

DESPEGUE. Ya comenzaron las obras del nuevo Campus Universitario Aeropuerto, en el corazón de las más de 70 hectáreas entregadas por el gobernador **Francisco Garrido Patrón** a nuestra máxima casa de cultura. La pista aérea de unos cuatro kilómetros será la avenida principal. A los lados surgirán las Escuelas y Facultades, como la de Lenguas y Letras, mientras en la vieja terminal "Fernando Espinosa" se instalará la estación de radio XHUAQ, áreas administrativas y una biblioteca. Eso y más está en el proyecto del rector **Raúl Iturralde Olvera** que ha puesto a tiempo el cronómetro de la Universidad Autónoma de Querétaro, saneado finanzas, mejorado la academia y duplicado el territorio, en una de las etapas más sólidas y promisorias de su historia. Honor a quien honor merece.

CUARTO DE GUERRA

RELEVO.

Con aprobación generalizada se recibió adentro y afuera la designación de **Alberto Herrera** como jefe de fotografías de **DIARIO DE QUERÉTARO**. **Beto**, el decano de los reporteros gráficos, es ampliamente conocido por su trayectoria profesional de cuatro décadas. Su experiencia, como lo resaltó nuestro director **Sergio Arturo Venegas Alarcón**, constituye una garantía para el cada vez más importante departamento de fotoperiodismo. *Enhorabuena.*



FOTO: ESPECIAL

ASISTE CALZADA A TOMA DE PROTESTA

■ Este 15 de septiembre, el Gobernador Electo, José Calzada Rovirosa, asistió como invitado a la toma de protesta de su homólogo, Fernando Ortega Bernés en Campeche.

Lo acompañan en la gráfica Manlio Fabio Beltrones, líder del PRI en el Senado, Rodrigo

Medina de la Cruz, Gobernador Electo del Estado de Nuevo León, Manuel Añorve Baños, Presidente Municipal de Acapulco, Guerrero, y Fernando Toranzo Fernández, Gobernador Electo de San Luis Potosí.

Por Redacción

No vendrán Peña ni Beatriz

por Sergio Hernández Saucedo

A la toma de protesta de José Calzada no vendrá el gobernador Enrique Peña Nieto ni la dirigente nacional Beatriz Paredes, informó el coordinador de los diputados del PRI Hiram Rubio.

Insistió que al momento su fracción no ha recibido los 65 mil pesos para capacitación que el Congreso del estado dio a los diputados electos del PAN, Nueva Alianza y Convergencia y aseguró que será hasta el 25 de septiembre cuando él deje la dirigencia de su partido fecha que es cuando él entra de diputado.

“
Pensamos en
representantes de
organizaciones
locales solamente

Hiram Rubio García
Coordinador de diputados PRI



Luego de una reunión con los seis coordinadores de las fracciones de la LVI Legislatura, Rubio dijo que en la toma de protesta se buscará “rescatar el ejercicio de los legisladores como un representante eminentemente ciudadano,

por eso estamos buscando que en lo que será el evento, mayoritariamente que la gente que representa a los diversos sectores de la sociedad de Querétaro”.

Dijo que se está buscando que no se quede fuera ninguna organización que tenga alguna representación en el evento.

Señaló que a la toma de protesta no vendrá Enrique Peña Nieto, ni la dirigente nacional “estamos pensando en dirigentes y representantes de organizaciones locales solamente”.

Sobre las Comisiones dijo que ese tema todavía no se ha abordado con los otros diputados “lo que estamos viendo

ahorita, es la toma de protesta, seguramente seguiremos trabajando en el transcurso de la semana para acercarnos ya a lo de las comisiones”.

-El presidente de la mesa directiva, Ricardo Martínez dijo que todos los diputados electos ya recibieron 65 mil pesos.

-Pues lo que yo entiendo, que ya pasaron a la tesorería entonces, el asunto es un apoyo que está previsto en el presupuesto, pero al momento sólo he recibido 17 mil 500 pesos.

Estarán funcionarios cien días a prueba

■ Gustavo Nieto dijo que si en los 3 primeros meses los trabajadores 'no dan el ancho', no se les renovará su contrato.

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

Todos los funcionarios de la próxima administración municipal estarán a prueba durante los primeros 100 días; si no dan el 'ancho', su contrato no será renovado, señaló el Presidente Municipal Electo de San Juan del Río, Gustavo Nieto Chávez.

"Todos estarán a prueba durante los primeros 100 días, tendrán que demostrar su valía para permanecer en el Gabinete. Es una situación muy clara, quien no esté comprometido con San Juan del Río no va a estar comprometido ni siquiera tres años después. Necesitamos gente comprometida, porque no podemos llegar el primero de octubre a aprender, necesitamos llegar directo a trabajar".

El futuro Alcalde explicó que esta medida se aplicará para garantizar que sólo estarán los servidores públicos que ofrezcan la mejor calidad en el servicio.

Además, agregó que, por diversas circunstancias, no todos los que lo apoyaron en campaña ingresarán a la administración de forma inmediata, toda vez que por la crisis económica no tendrán recursos suficientes para hacer las liquidaciones del perso-

A TRABAJAR...



"Todos estarán a prueba durante los primeros 100 días, tendrán que demostrar su valía para permanecer en el Gabinete. Es una situación muy clara, quien no esté comprometido con San Juan del Río no va a estar comprometido ni siquiera tres años después. Necesitamos gente comprometida, porque no podemos llegar el primero de octubre a aprender, necesitamos llegar directo a trabajar".

GUSTAVO NIETO
Alcalde Electo de SJR

nal que les heredará el presente Gobierno.

Sin embargo, pidió paciencia a que se dé una recuperación de las finanzas, con lo que se podrían presentar los cambios necesarios para hacer una renovación total.

A pesar de que se han filtrado algunos nombres de personas que ocuparán los cargos de primer nivel, Nieto Chávez dijo que no hay nada garantizado y se podrían realizar algunos cambios de último minuto antes del primero de octubre.

Gustavo Nieto reiteró el compromiso de que sólo gente de San Juan del Río y que cubra el perfil formará parte de su equipo de trabajo.

Explicó que como Presidente Municipal asumirá la responsabilidad de las personas que él asigne a los cargos más importantes.

Además, el Presidente Municipal Electo dijo que las primeras acciones que emprenderá durante la primera semana están relacionadas con obra pública, ello por instrucciones del Gobernador Electo, José Calzada Rovirosa.

"Estamos evaluando la posibilidad de arrancar durante la primer semana con obra pública, porque es una indicación que tenemos directamente del Gobernador (Electo, Pepe) Calzada, también ver el parque de maquinaria que nos dejan para realizar esos trabajos y los expedientes que nos estarán dejando, pero esa es la idea principal".

Finalmente, dijo que si la autoridad estatal los apoya con recursos económicos, el Municipio podrá cumplir con los compromisos que se formularon en campaña.

Cierra Diputado su Oficina de Enlace

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

El Diputado José González Ruiz cerró sus oficinas de Enlace a 15 días de concluir su periodo como representante del Distrito 10 en San Juan del Río.

El legislador local refirió que durante los tres años que estuvo abierto dicho espacio se brindaron más de 30 mil asesorías, de las cuales, el 80 por ciento obtuvo una respuesta favorable para sus solicitudes.

Señaló que de la LV Legislatura él fue el último en cerrar sus oficinas al público, toda vez que seguía teniendo una gran demanda en el tema de los ex braceros, quienes acudían a pedir informes sobre la entrega de apoyos económicos de la Federación.

APOYO

Me tocó ser el último Diputado en cerrar las oficinas, y me da mucho gusto que como llegamos nos vamos: Trabajando; en total dimos más de 30 mil asesorías y sólo los domingos descansábamos, porque teníamos audiencias todos los días del año. Yo calculo que el 80 por ciento de los que venían recibían una respuesta satisfactoria a sus necesidades, ya sea apoyándolos con algún trámite, la entrega de apoyos económicos para la compra de medicamentos, o bien mediante asesoría legal”.

JOSÉ GONZÁLEZ RUIZ, Diputado Local

“Me tocó ser el último Diputado en cerrar las oficinas, y me da mucho gusto que como llegamos nos vamos: Trabajando; en total dimos más de 30 mil asesorías y sólo los domingos descansábamos, porque teníamos audiencias todos los días del año. Yo calculo que el 80 por ciento de los que venían recibían una respuesta satisfactoria a sus necesidades, ya sea apoyándolos con algún trámite,

la entrega de apoyos económicos para la compra de medicamentos, o bien mediante asesoría legal”.

Dijo que tras terminar su periodo como Diputado, seguirá trabajando desde el plano individual con los ex braceros, con la apertura de una oficina en el municipio de San Juan del Río.

Además, señaló que ya está gestionando recursos con los diputados entrantes para mantener

dicho espacio, el cual consideró es una necesidad.

“Personalmente, me voy a regresar a lo que hacía antes; tengo una serie de negocios que desatendí cuando me incorporé al trabajo legislativo y que trataré de retomar; además, tengo planeado la apertura de una oficina de atención a ex braceros que ya estamos gestionando con los diputados electos”.

Indultan a 29 reos

Después del perdón, quienes recuperaron su libertad planean iniciar una nueva vida

IPOR TERESA MORENO

Cuando salió de la cárcel, a Obdulia la esperaban tres jóvenes muy diferentes a los niños que había dejado en casa. Finalmente los vio, los abrazó y los reconoció como suyos, después de cuatro años y siete meses de purgar condena en la cárcel. La suya es una de las 28 historias de hombres y mujeres que fueron indultados.

Por fraude, Obdulia Chaires Suárez, hoy de 43 años, cayó en la cárcel. Durante cuatro años y siete meses que contó día tras día en su celda del penal femenino de San José El Alto, tuvo que estar lejos de sus hijos.

Ayer, cuando finalmente, después de que le fue otorgado el indulto o perdón de la sociedad, pudo abrazar a estos jóvenes de 13, 14 y 19 años, se le hizo un nudo en la garganta. La emoción de estar junto a su familia otra



FOTO: VÍCTOR PICHARDO

EL GOBERNADOR del Estado, Francisco Garrido Patrón, entregó el indulto a los presos durante una ceremonia en el Archivo Histórico de la ciudad.

vez era tanta que ni siquiera podía llorar.

“Hijole, siento un inmenso deseo de llorar, quiero gritar, pero todavía se me hace un nudo en la garganta. No sé cómo expresar lo que sentí cuando vi a mi hermana, a mi esposo, a mis hijos... sólo espero en Dios que la gente nos apoye y nos

acepte con nuestros errores y nuestros defectos.”

Como ella, otras tres mujeres y 25 varones que aún no terminaban de cumplir su condena en los Centros de Readaptación Social (Cereso) fueron indultados por el Poder Ejecutivo.

Sus expedientes y otros 31 fueron analizados durante meses

por representantes de la sociedad civil congregados en una Comisión formada especialmente para este propósito. Los candidatos a indulto tenían que demostrar buen comportamiento, haber estudiado o aprendido algún oficio y que tenían la capacidad de reintegrarse a la sociedad.

“Cuando llegué me sentía medio mal, me preocupaba por mi familia. Ahora no me siento nervioso, estoy normal, como si anduviera libre (...), quiero buscarme una dama, casarme y echarle ganas al trabajo, porque aprendí muchas cosas: A hacer cuadros, muebles, soldadura, repostería, costura”, relató Gerardo Hernández Flores, de 21 años, quien regresará a su municipio, Amealco.

Durante la ceremonia que, como cada año, se lleva a cabo previa a la celebración del Grito de la Independencia, en conmemoración a la liberación de presos que hizo Miguel Hidalgo la madrugada del 15 de septiembre, Manuel Oviedo Puig, integrante de la Comisión de Indultos, les recordó que con el indulto no sólo recuperan su libertad, sino la confianza de la sociedad.

Llama Garrido a la paz y armonía

IPORREDACCIÓN

El Gobernador Francisco Garrido Patrón encabezó su última ceremonia del Grito de Independencia, haciendo un llamado a la paz y la armonía.

Durante la tradicional arenga independentista, frente a centenares de queretanos reunidos ante el balcón central del Palacio de la Corregidora, Garrido Patrón, además de mencionar a los héroes de la gesta de 1810, lanzó vivas a la paz social.

"¡Viva la Independencia Nacional!, ¡Vivan los Héroes que nos dieron Patria y Libertad!, ¡Viva la paz y la armonía entre los mexicanos!, ¡Viva Don Miguel Hidalgo!, ¡Viva Ignacio Allende!, ¡Viva el Corregidor Don Miguel Domínguez!, ¡Viva Doña Josefa Ortiz de Domínguez!", excl-

¡Viva la Independencia Nacional!, ¡Vivan los Héroes que nos dieron Patria y Libertad!, ¡Viva la paz y la armonía entre los mexicanos!, ¡Viva Don Miguel Hidalgo!, ¡Viva Ignacio Allende!, ¡Viva el Corregidor Don Miguel Domínguez!, ¡Viva Doña Josefa Ortiz de Domínguez!"

FRANCISCO GARRIDO
Gobernador

mó el Gobernador, en el marco de la celebración del 199 Aniversario de la Lucha por la Independencia.

Durante la ceremonia del Grito de Independencia, acompañado del diputado Ricardo Martínez Rojas Rustríán, Presidente de la Mesa Directiva de la LV Legislatura; de Jesús Garduño Salazar, Presidente del Tribunal Superior de Justicia; del General de Brigada D.E.M. Uribe Toledo Sibaja, Comandante de la 17 Zona Militar, y ante centenares de personas que se dieron cita en la Plaza de Armas del Centro Histórico, Garrido Patrón ondeó por última vez en su administración, que concluye el 30 de septiembre, la réplica de la bandera del 'Batallón Ligeros de Querétaro' e hizo repicar la campana del Palacio de la Corregidora.

Al "ritmo" del "sexenio" los cambios en la radio

» Los periodistas incómodos en el anterior gobierno, ahora regresan "porque son cercanos al nuevo Rey"

 Eric Pacheco Beltrán

Tras el proceso electoral en el que perdió el PAN y ganó el PRI, algunas empresas radiofónicas han comenzado un "reacomodo" de sus conductores de noticias.

Se trata de la sustitución de Joaquín San Román Novoa por Miguel Ángel Álvarez, en la conducción del noticiario de Multimundo Radio y del cambio en el noticiario de Respuesta Radiofónica, donde regresa Luis Gabriel Osejo Domínguez, para suplir a Edgar Pliego.

Dichos cambios no son casuales, explicó el doctor en Ciencia Política, Germán Espino Sánchez, quien ve detrás de los movimientos el interés de los empresarios por quedar bien con el nuevo gobernante, "el nuevo Rey".

Y es que el autor del libro "El Nuevo Escenario de las Campañas Presidenciales", explicó que la necesidad de la publicidad oficial, hace que los medios actúen bajo el lineamiento del gobierno en turno.

No obstante, explicó que en las campañas políticas los empresarios se convierten en apostadores, de tal forma que apoyan más al candidato que creen que va a ganar, con el fin de obtener apoyo publicitario cuando llegue al gobierno.

Así es como explica Espino Sánchez el regreso de Luis Gabriel Osejo Domínguez a la conducción de "Noticentro", espacio que dejó antes de las elecciones, según la propia versión del comunicador, por presiones del gobierno panista a la empresa.

Tras el triunfo de Calzada y el PRI, ahora la empresa decidió regresar a Luis Gabriel Osejo Domínguez y desplazar al conductor que había colocado en su lugar, durante las campañas políticas, de nombre Edgar Pliego.

En opinión de Edgar Pliego, ex colaborador por 4 años de

Joaquín San Román, durante el tiempo que condujo el noticiario "le fue de maravilla", pero la empresa decidió que ahora Osejo se haría cargo del espacio.

"¿Qué motivo me dan?, que era el horario que él (Luis Gabriel Osejo) podía".

Pliego fue "amontonado" en la edición matutina junto a Adán Olvera, donde comparten micrófonos. Además, le dijeron que él seguirá siendo el director de noticias.

En el caso de Multimundo, también unos meses antes del proceso electoral, Miguel Ángel Álvarez fue sustituido por Joaquín San Román. Ahora, con el triunfo del PRI, Álvarez regresó a la conducción del noticiario en Multimundo Radio y San Román dejó ese espacio.

En Querétaro, buena parte de los medios de comunicación apostaron al candidato panista Manuel González Valle. El caso más evidente en los medios impresos fue el Diario de Querétaro, el cual le daba una ventaja de 2 a 1 sobre José Calzada Roviroso, quien finalmente triunfó.

EL CÍRCULO PERVERSO

El doctor en Ciencia Política, Germán Espino Sánchez, consideró urgente que la ciudadanía deje de ser pasiva y exija a los medios de comunicación que se conduzcan con independencia al gobierno en turno.

Expuso que mientras los medios de comunicación sigan dependiendo de la publicidad oficial, el gobierno continuará siendo un ente que marque las políticas editoriales, es decir, lo que digan y callen en sus espacios de noticias.

Expuso que los cambios que hay en Querétaro, no son benéficos para el periodismo y la opinión pública, debido a que se coloca al final de cuentas a

gente que es cómoda para el gobernante.

Y es que en Querétaro existe un círculo perverso entre seudo periodistas, medios de comunicación y gobierno, que se enfocan en sus intereses y se olvidan en servir a la ciudadanía. (Libertad de Palabra Núm. 70).

Por ello, Espino Sánchez alertó que sino existe un cambio en la ciudadanía que repercuta en medios de comunicación y periodistas, los medios funcionarán como lo han hecho en un sistema totalitario, donde no hay contrapesos.

Y NEGOCIACIONES ILICITAS

Denuncian regidores a edil y funcionarios de Tequis por cohecho

por **Heidy Wagner Laclette**

Los Regidores síndicos, Fausto Sahagún Sánchez, de Convergencia; Martín Gerardo de la Vega, del PRD y Alfonso Trejo Morán del Partido Acción Nacional interpusieron una denuncia penal en la Agencia Especializada de Delitos Cometidos por Servidores Públicos en contra el edil de Tequisquiapan Noé Zárraga Trejo y de funcionarios de primer nivel por el delito de cohecho, negociaciones ilícitas y lo que resulte.

Al respecto Alfonso Trejo Morán dio a conocer que el número de expediente AESP-95-2009 corresponde a la denuncia interpuesta por una comisión plural de regidores en contra del controvertido alcalde perredista de Tequisquiapan Noé Zárraga Trejo, “esto lo hicimos en razón de las facultades que tenemos los regidores síndicos del PRD, PAN y Convergencia, por lo tanto tenemos que desechar que se trata de un asunto político”.

Explicó que los integrantes del Cabildo tequisquiapense observaron el 13 de agosto diversas anomalías en la cuenta pública que se iba a presentar a la Legislatura del Estado, por lo tanto decidieron crear una comisión encargada de revisar —en tesorería— los estados financieros del último semestre, “Nos metimos a tesorería para comprobar todas estas irregularidades, expediente por expediente, cheque por cheque y descubri-

mos que este lugar era utilizado por funcionarios privilegiados como una caja de préstamos, había quienes solicitaban 50 ó 100 mil pesos de gastos a comprobar”.

Gastos que aseguró, después de 7 meses la mayoría de los funcionarios no han comprobado y otros han ingresado facturas de servicios mecánicos realizados a sus vehículos particulares, compra de celulares, ropa y honorarios para cirujanos plásticos. Asimismo agregó que durante la supervisión los regidores también se percataron de la existencia de facturas alteradas, “ya tenemos las declaraciones de 3 proveedores que aseguran que les cobraban un porcentaje -diezmo-, también hay facturas que no están respaldadas por ningún producto debido que había un acuerdo entre el proveedor y la autoridad para extender el documento y únicamente pagarle el IVA”.

Alfonso Trejo advirtió que aunque la actual administración municipal concluye el 30 de septiembre la denuncia penal continúa, e invitó al edil electo Raúl Orihuela a darle seguimiento puntual, “tenemos dos asuntos a los que hay que ponerle énfasis, uno es el desfaldo de los 2 millones que ya se consignó de la anterior administración y esta denuncia penal, es decir, lo ideal es que se le realice a Noé Zárraga una auditoría no sólo de estos últimos 6 meses sino de todo su gobierno”.

CARTÓN Roberto Carbajal

El grito del día 16...



● Pepe Gómez

¿POR CULPA DE COVALLUVIAS.?

BUENO, SE INUNDÓ AQUI
POR CULPA DEL NUEVO DISTRIBUIDOR
VIAL... Y SOBRE POR QUÉ YO NO TERMINÉ
EL CENTRO DE CONVENCIONES PUES...
ESTE... ¡PUES LOS DRENES
FUNCIONARON MUY BIEN!

B. BERNARDO
QUINTANA



Pepe Gómez
2009

Confianza

La puesta en marcha del Centro Estatal de Evaluación y Confianza, dependiente de la Secretaría de Gobierno, se da un paso importante para ir avanzando en la conformación de cuerpos policíacos blindados ante las pretensiones de la delincuencia organizada, de establecer un control.

Con franqueza, el Gobernador Francisco Garrido Patrón reconoció que gran parte de los problemas que vive el país se deben a la penetración de los cuerpos de seguridad, por lo que establecer los filtros necesarios constituye una prioridad en la seguridad nacional.

En Querétaro, gracias al trabajo que se ha venido realizando, se ha podido establecer una frontera de protección. El compromiso, el talento, la decisión de nuestras corporaciones, han sido fundamentales para contribuir al clima de tranquilidad y paz, que nos colocan entre los primeros lugares nacionales en materia de seguridad.

Los avances ciertamente son progresivos, y están presentes retos como el de la autonomía, que sin duda permitiría una acción más plena y transparente. Ello no demerita el valor de este nuevo paso, pero deja planteadas tareas que en el futuro seguramente se tendrán que acometer.

Por lo pronto, tenemos la certidumbre de que existe ya el órgano para evaluar la confianza que se puede depositar en todos los elementos de los cuerpos policíacos, los cuales tienen la extraordinaria responsabilidad de velar por la seguridad física y patrimonial de cada uno de nosotros y de nuestras familias, tarea en la que han logrado resultados que merecen el reconocimiento por su labor.

La aspiración, como bien planteó el Gobernador Francisco Garrido Patrón, es que este empeño se mantenga, y Querétaro sea siempre una entidad en la que se puede vivir sin el temor de salir a la calle por los riesgos que puede implicar, como lamentablemente ocurre en muchas entidades.